

LA IGLESIA VIVIENTE

Boletín Parroquial de la Misión Episcopal de San Andrés de Mayaguez, P. R.

Director y Administrador: Rev. Julio Garrett.

Publicación Eventual.

AÑO 1.

Mayaguez, P. R., 20 de noviembre de 1949.

NUM. 6.

30 DE NOVIEMBRE - SAN ANDRES APOSTOL

El Santo Evangelio según San Mateo. Cap. IV - verso 18 y siguientes:

Y andando Jesús junto a la mar de Galilea, vió a dos hermanos, Simón que es llamado Pedro y Andrés su hermano que echaban la red en la mar; por que eran pescadores. Y díceles: Venid en pos de mí y os haré pescadores de hombres. Ellos entonces, dejando luego las redes, le siguieron. Y pasando de allí vió otros dos her-

manos, Jacobo, hijo de Zebedeo, y Juan su hermano, en el barco con Zebedeo, su padre, que remendaban sus redes; y los llamó. Y ellos, dejando luego el barco y a su padre le siguieron. Y rodeó Jesús toda Galilea enseñando en las sinagogas de ellos, y predicando el evangelio del reino, y sanando toda enfermedad y toda dolencia en el pueblo. Y corría su fama por toda la Siria; y le trajeron todos los que tenían mal: los tomados de diversas enfermedades y tormentos, y los endemoniados, y lunáticos, y paralíticos, y los sanó. Y les siguieron muchas gentes de Galilea y de Decápolis y de Jerusalén y de Judea y de la otra parte del Jordán. Y viendo las gentes, subió a un monte; y sentándose se llegaron a Él sus discípulos. Y abriendo su boca, les enseñaba diciendo: Bienaventurados los pobres en espíritu: por que de ellos es el reino de los cielos. Bienaventurados los que lloran: por que ellos recibirán consolación. Bienaventurados los mansos: por que ellos recibirán la tierra por heredad. Bienaventurados los que tienen hambre y sed de justicia: por que ellos serán hartos. Bienaventurados los misericordiosos: por que ellos alcanzarán misericordia. Bienaventurados los de limpio corazón: por que ellos

verán a Dios. Bienaventurados los pacificadores: por que ellos serán llamados hijos de Dios. Bienaventurados los que padecen persecución por causa de la justicia: por que de ellos es el reino de los cielos.



La Consagración de la Iglesia Episcopal de San Andrés, el 30 de noviembre de 1924.

Han pasado 25 años desde que el Sr. Obispo Colmore consagró la Iglesia de San Andrés de Mayagüez, estando de Rector el Rev. Padre Frank A. Saylor; así consta de la cédula de Consagración que se guarda en la sacristía de esta Iglesia.

o o o

Durante estos 25 años, en este templo se ha administrado a los fieles la Santa Comunión juntamente con todos los otros sacramentos de la Iglesia; se han difundido los esplendores del Evangelio por medio de la palabra humilde y sencilla de sus sacerdotes, la que ha sido escuchada con veneración y respeto por los fieles, quienes han tratado de traducir en sus vidas las enseñanzas recibidas; se han cultivado con esmero las asociaciones de señoras, señoritas, jóvenes y niños, cuyos ópimos frutos está recogiendo el cielo; se han iluminado las tiernas inteligencias por medio de las clases dominicales, y, en un tiempo feliz, por medio del Colegio de San Andrés, desgraciadamente suprimido.

o o o

25 años de trabajo misionero, paciente y perseverante! 25 años de bendiciones celestiales para la Congregación de San Andrés! Es un acontecimiento que debe conmemorarse y festejarse con gratitud, dentro de las circunstancias y posibilidades actuales. Para este objeto se ha organizado un Programa especial, que está publicado en la cuarta página de este Boletín Parroquial. Lo menos que la Congregación y sus sociedades pueden hacer, es participar activamente en dicho Programa, asistiendo puntualmente a todas y cada una de las distribuciones. Así lo esperamos y para ello invitamos cordialmente a toda la feligresía de San Andrés y sus sociedades, a fin de que todos asistan a los distintos actos del Programa.

o o o

Como un obsequio del Rev. Padre Frank A. Saylor, se conserva en la Oficina Parroquial de esta Misión, una fotografía del Obispo y Clero que tomó parte en la procesión de Consagración; he aquí los nombres de los asistentes: Rvmo. Sr. Obispo Charles B. Colmore, - Rvmo. Sr. Obispo Sufragáneo Ferrando, - Rev. Padre Frank A. Saylor, - Rector de San Andrés, Rev.

Padre Juan Droste, Rector de Manatí y Rev. Padre Pfeiffer, capellán del Sr. Obispo.

o o o

Pero la historia del trabajo misionero en San Andrés no comienza con la consagración de su templo. No. Comienza mucho antes. Se puede decir que la Consagración cubrió la primera etapa de preparación. Desgraciadamente no se conservan en los archivos los primeros libros o documentos; sin embargo existen libros sacramentales desde el año 1905 (19 años antes de la Consagración) de donde entresacamos algunas notas históricas que creemos oportuno dar a conocer a nuestros feligreses, en seguida. El año 1905 tampoco es el principio de los trabajos misioneros en San Andrés; se remontan a algunos años antes, pero como no tenemos a la vista ningún documento, nos limitaremos a copiar lo que hemos encontrado en los libros sacramentales desde el año 1905.

o o o

El primer bautismo registrado fué hecho por el Rev. Padre David W. Bland, el 11 de junio de 1905 en la persona de Rafael Vargas

El primer matrimonio registrado, fué celebrado por el mismo sacerdote el 7 de junio de 1905, por los contrayentes Juan Rodríguez y Cecilia Ramírez.

El primer entierro registrado, se verificó en junio 1 de 1905, por el mismo sacerdote, al cadáver de Herminia Orneo.

El primer grupo de confirmados: - en total 14 - se efectuó el 18 de enero de 1906, por el Revdmo. Obispo Van Buren, siendo Rector el Rev. Padre David W. Bland. Estos 14 confirmados constituyeron los primeros comulgantes registrados. Hasta el año 1916, llegaron los confirmados y comulgantes al número de 92.

o o o

El trabajo misionero de San Andrés se comenzó en la época en que el Obispo Van Buren era el primer Obispo de Puerto Rico. El segundo Obispo lo fué el muy recordado Obispo Charles B. Colmore, D. D. en cuya época tuvo lugar la Consagración de nuestro templo. El actual Sr. Obispo Charles F. Boynton, S. Th. D. es el tercer Obispo de Puerto Rico y bajo cuya égida

se está continuando el trabajo misionero de San Andrés.

o o o

Desde el año 1905 aparecen como Sacerdotes Encargados y Rectores de San Andrés, los siguientes sacerdotes: Rev. Padre David W. Bland - Rev. Padre Leonard Read - Rev. Padre Frank A. Saylor - Rev. Padre Richard Spencer - Rev. Padre Charles F. Boynton - Rev. Padre K. A. Hinds, siendo su CoRector el Rev. Padre Lorenzo Alvarez - y el Rev. Padre Julio Garrett, actual sacerdote encargado de esta misión y autor del presente artículo.

o o o

Los Asistentes o Ayudantes que aparecen en los registros parroquiales son los siguientes: Rev. Padre Antonio Villafañe - Rev. Padre Julio Garrett - Rev. Padre Luis G. Meyer (primera vez) - Rev. Padre Ramón E. Quiñones - Rev. Padre Lorenzo Alvarez - Rev. Padre Luis G. Meyer (segunda vez).

o o o

Existen además en los registros de los libros sacramentales los nombres de muchos sacerdotes, administrando los sacramentos y que, o estuvieron como visitantes, o permanecieron trabajando temporalmente en alguna forma; he aquí sus nombres: Rev. Padre Elyah H. Edson - Rev. Padre Enrique Cuevas - Rev. Padre Frederik A. Warden - Rev. Padre Díaz y Vólero - Rev. Padre S. T. Adam - Rev. padre Samuel Sutcliffe - Rev. Padre Chas. E. Taylor - Rev. Padre Pastor Ruiz - Rev. Padre Francisco Reus Froilán.

o o o

Todos estos nombres constituyen la pléyade de sacerdotes que han tenido sobre sus hombros el sostenimiento del trabajo misionero de San Andrés. No todos han tenido el mismo carácter ni la misma visión para el apostolado, pero todos han puesto sus energías al servicio de la mayor gloria de Dios y del mejor servicio de la feligresía de San Andrés de Mayagüez.

o o o

Desgraciadamente el corto espacio de que disponemos en nuestro Boletín Parroquial, no nos permite extendernos en otro género de narraciones históricas y de apreciaciones y reflexiones que fluyen espontáneamente de los mismos hechos. Para terminar nos limitamos a dar gracias a la Divina Providencia, que por medio del Sr. Obispo, nos ha colocado al frente de esta Congregación, en la que estamos desarrollando un intenso trabajo espiritual, siempre

guiados por la mayor gloria de Dios y por el mejor servicio de la feligresía de San Andrés. Damos también gracias a Nuestro Señor por habernos escogido para celebrar este 25 aniversario de la Consagración de su templo, haciendo votos, los más fervientes, por que los misioneros que vengán después de nosotros hagan crecer y engrandecer la semilla que estamos arrojando en los surcos de la vida espiritual, teniendo siempre presente que, según expresión de San Pablo, «ni el que siembra, ni el que riega es algo, sino Dios que le da el incremento.»

El Rvdmo. Sr. Obispo de Puerto Rico, Charles F. Boynton, S. Th. D. y su esposa.

Han regresado felizmente a su hogar y al Distrito Misionero de Puerto Rico, después de haber asistido a la Convención General de la Iglesia, que se efectuó en San Francisco de California. Los saludamos con el respeto que merece su jerarquía y con el aprecio a que ellos son acreedores.

El Rvdmo. Sr Obispo Charles B. Colmore, D. D.

Agradable sorpresa hemos recibido al saber por el Panfleto Conmemorativo del Cuarto Centenario del L. de O. C. que el muy querido y bien recordado Sr. Obispo Colmore, tomará parte en la Procesión que en el día de hoy se efectuará en la Misión de la Stma. Trinidad de Ponce. Al saludarlo hacemos votos por que su permanencia en Puerto Rico le sea grata y que nos conceda el honor de saludarlo personalmente en Mayagüez.

La Festividad del Cuarto Centenario del L. de O. C. en Lengua Vernácula.

En el día de hoy debe efectuarse en la Stma. Trinidad de Ponce, la solemne Procesión que cerrará el ciclo de festejos que se ha venido efectuando en todas las misiones episcopales de Puerto Rico desde el 30 de octubre del presente año. Habrá una concentración de todas las misiones de Puerto Rico en Ponce.

De San Andrés de Mayagüez, están dispuestas a asistir a la Procesión más o menos 150 personas que se trasladarán en dos guaguas grandes y en 10 automóviles privados, y algunos otros, en automóviles públicos. Si nos es posible, haremos una reseña en nuestro próximo número.

«EL FARO»

Es el nombre de una nueva publicación religiosa episcopal, patrocinada por los Rectores de las Misiones de la Encarnación, San José, Santa Hilda y la Santa Familia. Al saludar al colega, le deseamos mucha vida y óptimos frutos.

PROGRAMA ESPECIAL

Para las Fiestas Patronales de San Andrés, Conmemorando
LAS BODAS DE PLATA de la Consagración de la
 Iglesia de San Andrés de Mayaguez, P. R.

SOLEMNE TRIDUO

Noviembre 28-Lunes- Primer Día del Triduo-	H. 7 am.	Misa de Comunión.
	" 12 m.	Angelus.
	" 8 pm.	Solemnes Vísperas cantadas- Sermón-Bendición con el Santí- simo Sacramento.
Noviembre 29-Martes- Segundo Día del Triduo-	H. 7 am.	Misa de Comunión.
	" 12 m.	Angelus.
	" 8 pm.	Solemnes Vísperas cantadas- Sermón-Bendición con el Santí- simo Sacramento.
Noviembre 30-San Andrés- Tercer Día del Triduo-	H. 7 am.	Santa Misa-Comunión general de la Cofradía del Stmo. Sacramento Damas Auxiliares, Jóvenes Ami- gas, Jóvenes de San Andrés, Coro de San Andrés, Confraternidad de Acólitos y Amiguitos de Jesús y María.
	" 12 m.	Angelus.
	" 8 pm.	Solemnes Vísperas cantadas- Sermón-Bendición con el Santí- simo Sacramento.
Diciembre 2-Viernes-	H 7 am.	Misa de Comunión.
	" 12 m.	Angelus.
	" 8 pm.	Recepción de los nuevos miembros de las Jóvenes Amigas. Servicio de luces.
Diciembre 4-Domingo- Solemnidad de la Fiesta de San Andrés	H 7 am.	Misa de Comunión.
	" 9 y 30 am.	Solemne Misa cantada-Sermón.

Nota:- Debido a la ausencia del Sr. Obispo, cuando este Programa entra en prensa, no ha sido posible indicar la fecha de las Confirmaciones y los números en los que S. S. Iltna. nos honrará, tomando parte en algunas de las distribuciones anteriores. Daremos aviso oportuno a la Congregación.

OREMOS

Dios Todopoderoso, que por tu gracia hiciste que tu Santo Apóstol Andrés obedeciese prontamente al llamamiento de tu Hijo Jesu-Cristo, y le siguiese sin dilación alguna; dadnos también gracia a todos nosotros, para que siendo llamados por tu Santa Palabra, nos entreguemos sin tardanza a cumplir obedientemente tus santos mandamientos, mediante Jesu-Cristo Nuestro Señor. Amén.

OREMOS

Oh Dios que en el admirable Sacramento de la Eucaristía, nos has dejado el memorial de tu Pasión, concédenos, te pedimos, venerar de tal manera estos sagrados misterios de tu Cuerpo y Sangre, que podamos sentir siempre el fruto de tu Redención, que vives y reinas con el Padre en Unidad del Espíritu Santo, por los siglos de los siglos.

Amén.